

Aktive Bürger, Mittwoch, 21. Dezember 2016

Landesprogramm Engagement-Lotsen 2017



Im letzten Jahr haben wieder fast 30 Gemeinden an diesem Programm teil-genommen, viele davon schon zum wiederholten Male. Bisher wurden über 560 Engagement-Lotsinnen und Lotsen ausgebildet, die vor Ort Bürgerengagement fördern. Entstanden sind zahl-reiche wertvolle Aktivitäten die über den Aufbau lokaler Ehrenamtsbüros, der Initiierung von Alt-Jungprojekten, dem Aufbau von Nachbarschaftshilfen bis hin zu der Organisation von lokalen Fortbildungen für Ehrenamtliche reichen. Die neue Ausschreibungsphase läuft noch bis **23. Januar 2017**. Beispiele und Infos unter <https://www.gemeinsam-aktiv.de/engagement-lotsen>

Wer oder was sind Engagement-Lotsen?

Freiwilliges Engagement braucht Förderung und Unterstützung vor Ort. Information, Beratung, Begleitung, Vernetzung und Initiierung neuer Projekte sind dabei wesentliche Aufgaben. Das hessische Programm Engagement-Lotsen bietet seit 2004 hierfür einen Rahmen an, wodurch Teams von E-Lotsen an den jeweiligen Orten aufgebaut werden. In den vergangenen Jahren wurden über 560 Engagement-Lotsen aus 93 Gemeinden qualifiziert.

Wo und wie sind Engagement-Lotsen aktiv?

Die Initiierung von Freiwilligenprojekten, die Einbindung Ehrenamtlicher in regionale Netzwerke oder die Motivation von Bürgerinnen und Bürgern zu freiwilligem Engagement, das Aufgabenspektrum der Teams ist sehr vielfältig und hängt sehr stark von den örtlichen Rahmenbedingungen ab.

Wie wird man Engagement-Lotse?

Interessierte wenden sich an Ihre Kommune oder eine andere lokale Anlaufstelle für Bürgerengagement, z. B. eine Freiwilligenagentur. Das Land Hessen wird auch im Jahr 2017 den Aufbau weiterer Teams von Engagement-Lotsen fördern. Die Fördersumme beträgt 2.000 Euro pro teilnehmende Kommune.